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目的 

中学生まちづくり会議では、中学生のみなさんが、犬山のまちについて、日頃から

感じていること、考えていることなどについて話し合い、 

① 犬山のまちの“良いところ”や“悪いところ”を見つけ出し、 

② そこから、これからの犬山市をもっと良くしていくための“重要ポイント”を整理し、 

③ 重要ポイントに対する具体的な取り組みを提案する 

ことを目的としています。 

ここでの提案は、現在、市役所で策定を進めている“犬山市のまちづくりの方向性

を決める計画（総合計画）”に反映し、これからのまちづくりに活用していきます。 

 

内容と進め方 

中学生まちづくり会議では、２回のグループワーク（話し合い）を通してグループ

としての提案をとりまとめます。 

◎グループワーク 

第１回：８月４日(火曜日)14:00～17：00 

テーマ 「犬山の“お宝”と “問題点”をみつけよう！」 

犬山のまちの“お宝（良いところ）”や“問題点（悪いところ）”を見つけ出し、 

これからの犬山市をもっと良くしていくための“重要ポイント”を整理します。 

 

 

第２回：８月26日(水曜日)10:00～12：10 

テーマ 「こうしたらもっといいよね!! 

 僕たち・私たちのまち“犬山”」 

『“お宝（良いところ）”を伸ばす』、『“問題点（悪いところ）”を改善する』という 

視点から、重要ポイント（＝めざせ○○なまち）に対する具体的な取り組みについて 

提案・アイデアを整理します。 
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重要ポイントを３つ選ぶ 
将来にむけて特に守りたいもの、直したいもの、 
など重要と思われるｶｰﾄﾞの集まりを３つ選びましょう！ 

 
 

 
「お宝」と「問題点」を整理 
内容の似たｶｰﾄﾞを集めてみましょう！ 
追加したい意見があれば加えましょう！ 

 
 

 
各自の「意見カード」の発表 
犬山市の良いところ、悪いところを 
書いた「お宝カード」、「問題点カード」の 
内容を各自で発表しましょう。 
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良いところ 

第１回の作業内容（8月 4日）

悪いところ 

良いところ 
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重点① 

重点② 

重点③ 

重要だ!!
上位３つ 

選んだ３つの重要ポイントに 
タイトルをつけましょう！ 

 
 
タイトルはタイトルカードに記入！ 

ﾀｲﾄﾙｶｰﾄﾞ

ﾀｲﾄﾙｶｰﾄﾞ

ﾀｲﾄﾙｶｰﾄﾞ

（問題点ｶｰﾄﾞ） 

（お宝ｶｰﾄﾞ） 

① 事前アンケートをもとに作られた犬山のまちの「良いところ・悪いところ」の意見カード（お

宝カード、問題点カード）を発表しましょう。 

② カードを模造紙に貼り付け、内容の似たカードを集めて、お宝（良いところ）と問題点（悪い

ところ）を整理しましょう。 

③ “お宝（良いところ）”を伸ばし、“問題点（悪いところ）”を改善する視点から、犬山市にと

って重要なポイント（目指すまちの姿）を３つ見つけましょう。 

④ 話し合いの成果について、３つ選んだ重要なポイントを重要なものから順に発表しましょう。

 
グループ発表の 
しかたを話し合う 

 
全員で発表しましょう！ 
分担を決めましょう！ 
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目指せ ○○○なまち！ 
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「提案カード」を出し合い、整理

順番に自分の提案カードの内容を説明しながら、 
カードを出し合いましょう！そしてカードを整理 

 
 

 
「提案カード」の記入 

具体的な取り組みのｱｲﾃﾞｱ・提案を 
カード１枚に１つの提案を記入しましょう！ 

 

 
 

 
「おすすめ提案」を決める 

 模造紙上で整理されたカードをもとに、重要ポ

イントごとに一押しのアイデア・提案を「おすすめ

提案」として、「僕たち・私たちが～」と「周りの人

に～」から１つずつ選び、プロジェクト名を付けた

り、印や線で囲むなど、強調しましょう！ 
 

 
 
 

 
話し合い成果をまとめる 
模造紙に絵を描いたり、色づけや絵を描くな

ど皆で協力して、 
わかりやすい 
紙面に仕上げま

しょう！ 
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ポイント①の提案 ポイント①

○○なまち 

ポイント２

○○なまち 

ポイント③

○○なまち 
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意見カード
わかりやすく！

（赤色ｶｰﾄﾞ） 

（青色ｶｰﾄﾞ） 

（青色ｶｰﾄﾞ） 

 
グループ発表の 
しかたを話し合う 
全員で発表しましょう！ 
分担を決めましょう！ 
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重要ポイント 具体的なアイデア・提案

① 前回（８月４日）の作業で決まった重要ポイント「目指せ○○なまち」を実現させる

ための具体的な取り組みのアイデア・提案を考えて、「提案カード」を作りましょう。

        :僕たち・私たちができること       :周りの人に期待すること

② 提案内容を説明しながら「提案カード」を模造紙に貼り付け、内容の似たカードを集

めて、アイデア・提案を整理しましょう。 

③④⑤ グループの参加者みんなの意見として、まとめましょう。 

ポイント②の提案 

ポイント③の提案 

第２回の作業内容（8月 26 日）
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赤色カード青色カード 

僕たち・私たちができること 

周りの人に期待すること 

僕たち・私たちができること 

  

  

  

 
 

    

ポイント① 
○○なまち 

ポイント２ 
○○なまち 

ポイント③ 
○○なまち 

重要ポイント 具体的なアイデア・提案

おすすめ提案「●●ﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄ」 

おすすめ提案「●●ﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄ」 

「●●ﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄ」 「●●ﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄ」 
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犬山中学校 若山 優希さん 

犬山中学校 前田 圭吾くん 

東部中学校 平岡 杏梨さん 

南部中学校 山口 翔太郎くん 

南部中学校 吉野 伊世里さん 

城東中学校 安藤 真夏さん 

城東中学校 對馬 豊くん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＡＡｸｸﾞ゙ﾙﾙｰーﾌﾌﾟ゚              第第１１回回ままととめめ
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その他 

■重点ポイント（３つ）

①：お年寄りから小さな子供まで愛される町 

②：町と市民の心がきれいな町 

③：便利で住みやすい町 

【犬山の「お宝」と「問題点」】            Ａグループ

伝 統 環 境 生 活 

道がガタガタ 
あぶない道路

が多い 

町と市民の心が 

きれいな町 
便利で住みやすい町 

お年寄りから小さな子供 

まで愛される町 

自然が多く、

空気がきれい

最近は不審者

が多い 

交通事故が 

多い 

野良猫が多い

ゴミが多い 

川が汚かったり
ゴミがたくさん
落ちている 

川が汚れてい

る 

田んぼが多い

山がたくさん

ある 

自然 

犬山城や明治村
など観光地・名
所が多い 

桃がおいしい 

城下町 

たくさんの伝統

と歴史がある 

げんこつや桃な

ど名物が多い 

祭 

行事がたくさん

ある 

犬山城が立派 

犬山城 

昔ながらの観光

地が多い 

いろいろな祭り

に参加できる 

伝統的なもの・
ことがあふれて
いる 

買い物などに

不便 

買い物が不便 
ほとんど市外へ
行く 

伝統文化 

施 設 が 少 な

い、古い 

公共トイレが

汚い 

城下町の電柱が
なくなり見やす
くなった 

都会といなかの
共存ができてい
る 

人が多すぎず、
おだやかに暮ら
せる 

大きなショッピ
ングセンターが
ない 

大きなお店が

ない 

買い物ができ

ない 
お店が少ない

遊べるところ

が少ない 

暴走族がうる

さい 
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犬山中学校 若山 優希さん 

犬山中学校 前田 圭吾くん 

東部中学校 平岡 杏梨さん 

南部中学校 山口 翔太郎くん 

南部中学校 吉野 伊世里さん 

城東中学校 稲垣 卓くん 

城東中学校 對馬 豊くん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＡＡｸｸﾞ゙ﾙﾙｰーﾌﾌﾟ゚              第第２２回回ままととめめ
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                          Ａグループ 

   

町と市民の心が 

きれいな町 
便利で住みやすい町 

お年寄りから小さな子供 

まで愛される町 

アゲアゲプロジェクト 
70000 人参加 

ゴミ拾いプロジェクト 
住みやすい町プロジェクト 

■重点ポイント（３つ） 

■おすすめ提案（具体的な取り組みアイデア） 

中学生や市民
が参加して、 
新しいイベン
トを作る!! 
（お笑など） 

伝統文化を守

る 

おばけやしき 

祭をこれから

も実行 

Ｍ-１みたい
なものを．．． 
（イベント） 

名物とか行事
について、よ
く知る 

犬山の伝統に
ついて宣伝す
る（インパクト
の強いやつ） 

伝統を守って

いって欲しい 

伝統文化のあ

る施設を残す 

お笑い系の人
とかを呼んで 
みんなで楽し
めるもの 

行事に 

参加する 

70000人 
参加で 
犬山をいっき
にきれいに!! 
ごみ拾い 

町をきれいに
する行事に進
んで参加する 

道にゴミを捨

てない 

道路などにゴ
ミが落ちてた
ら拾う 

リサイクル活
動をひろげて
いく 

ゴミ０運動な
どに進んで参
加していく 

ポイ捨て 

しない 

ゴミを捨てな
いように呼び
かける 

ゴミ拾い 

町全体でいっ
きにゴミ拾い
をする 

良いところを

けがさない 

大人の人へ 
タバコをあま
り捨てない 

家で、油とか
しょうゆとか
流さない 

市民では手に
負えない所を
やってもらう 

地域や学校で
ゴミ拾いを増
やす 

ポイ捨て禁止 

ﾊﾞﾘｱﾌﾘｰ中心
で、どんな人
でも暮らしや
すい町 

ｼｮｯﾋﾟﾝｸﾞｾﾝﾀｰ
がない 
⇒あきらめる 

障害者でも暮
らしやすいよ
うにﾊﾞﾘｱﾌﾘｰ
の所を増やす 

だれでも使え
る施設をつく
ってほしい 

娯楽施設を 

もっと増やす 

お店を増やす 

お店を建てる 

信号･道路な
どをなおして
もらう ゴミ拾い 
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参加者の感想・意見など 

●自分の中学校意外の子たちとふれ合うことは、あまりできないことだけど、他中の子たち

と意見を言い合って、犬山の未来について語るのは、とっても楽しかったし、貴重な体験

ができたので良かったです。私たちの意見や提案が、犬山を良くすることにつながってく

れれば、とてもうれしいです。また、イベントや行事を通して、犬山がもっとすてきなま

ちになっていけるように、私も協力できることは進んで行おうと思いました。 

５年後、10年後に、らたに住みやすくなっている事を期待します。会議を通して、犬山

をよくする手段はたくさんあり、自分もできることはあることが分かったので、自分も犬

山をよくするために何か始めたいです。 

●普段できない貴重な体験をさせていただきました。そしてこれから、自分のまちがどのよ

うに変わっていくかとても楽しみです。そのためには、自分もこれから犬山の市民という

意識を持って生活していきたいです。また、みんなと話し合いを進めるなかで、今の犬山

は市民から見て、どう映るかということも分かりました。僕たちの声が、将来の犬山に影

響するということは本当に凄いことだと思います。 

今回、このような機会を作ってくださった市の職員のみなさんに感謝したいです。貴重な

体験をありがとうございました。 

●今回、まちづくり会議に参加して、とてもためになったと思いました。知らない人達が集

まったグループで自分の意見を出して話し合うという中学のうちはなかなか出来ない体

験ができて、とてもうれしいです。入試やそれ以降も大人になってから必要になってくる

ことなので、その気持ちを持って取り組むことができました。 

それと、思いのほか自分の意見が通用したし、まとめた時にテーマの中心意見になった事

もあって、達成感を感じました。 

本当に今回は、この会議に参加できてよかったと思います。ありがとうございました。 

●私は、初めて「まちづくり会議」に出て、１つの班に同じ学校の人が２人しかいなくて、

とても緊張しました。１回目の時は、すごいぎこちなく終わってしまい、「もう一回行か

なかんのか～」って思ったけど、２回目行った時は、前よりちょっと話せるようになって、

結構楽しいかもって思いました。 

今回、みんなから出た意見が、私達が大人になった時、叶っていたら、周りの人に「これ

は、自分達が考えたんだよ！」って自慢して歩きたいと思います。 

犬山を良くしようって人がたくさんいることを知って、これからももっともっと頑張って

もらいたいと思いました。 
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参加者の感想・意見など 

●今回、この会議に参加して、実際に犬山をよくする案を考えることはとても難しいと思っ

た。ゴミをなくすにはどうしたらいいのか、もっと観光客を呼ぶにはどうしたらいいのか

などの具体的なプロジェクトなどを考えてみて、簡単なことじゃないなと思った。自分の

住んでいる町について改めて考えてみると、他にはない伝統があったり、道路とかの整備

ができてなかったりしている事を感じた。 

普段、犬山について考える機会がなかったので、今回の会議で改めて犬山について良く分

かって良かった。あまりいい意見が出なかったけど、中学生の意見でも犬山が良くなって

くれればいいなと思った。 

●この会議で、犬山市を変えれるという事で意見を出し合った時、自分の気付いていない良

い所などが出て、犬山市について感心が深くなった。他の学校の人との話し合いは緊張し

たが、逆に積極的に話そうと出来た。皆の思いついた事が一緒だけど、解決方法は少しず

つ違い、犬山市について語れて楽しかった。 

ビールのＣＭのように、犬山祭など犬山に関する物を入れてもらい、ほんの数校でも多く

の人に見てもらいたいと思った。 

Ｃグループのワン丸君は、すごく良く楽しく市も盛り上げられると思った。中学生がワン

丸君関係で、犬山市を広める運動とか面白そう。中学生の考えは、少しずつ変わるので、

もっと多くまちづくり会議をして欲しいです。 

● 
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犬山中学校 稲垣 里穂さん 

犬山中学校 石田 義康くん 

東部中学校 佐伯 あすみさん 

東部中学校 中村 圭佑くん 

南部中学校 大藪 由希帆さん 

南部中学校 加藤 大輝くん 

城東中学校 籠橋 花観さん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＢＢｸｸﾞ゙ﾙﾙｰーﾌﾌﾟ゚              第第１１回回ままととめめ
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■重点ポイント（２つ）

①：目指せ!! 活気のあるまち!!! 

②：目指せ!! 関わりのあるまち!!! 

【犬山の「お宝」と「問題点」】            Ｂグループ

店が少ない 

たくさんの自然

に恵まれている 

大規模店舗が

少ない 

｢シャッター通り｣
など､あまり活
気が見られない 

買い物などが

不便 

友達と遊べるよ
うな楽しいとこ
ろ、ｹﾞｰﾑｾﾝﾀｰ等 

映画館などが

ない 

マック 不便になった 

ファミリー 

レストラン 

施設が古い 

スポーツ施設が
古い（市の体育
館、市民プール） 

市民公園（グラ
ンド）などを作
ってほしい 

公共施設がある
（ふれあいセン
ターなど） 

大きな図書館

ポイ捨て 
自然の中にゴミ

が落ちている 

カラスが多い 
ポイ捨てが 

まだある 

田んぼが減っ

ている 

自然が豊か 

自然があると

ころ 

自然が多い 

緑がいっぱい 

緑が多い 

空気がきれい

道がでこぼこ

している 

道路の冠水が

多い 

道が狭い 
交通マナーが

悪い 

バスの路線廃

止 

ふれあいセンタ
ーの使い方が悪
い 

街灯が少ない

地域の人々が

仲がいい 

子供を守ってく

れる人がいる 
公園が多い 

祭りが盛ん 

行事が多くて

楽しい 

祭が有名なと

ころ 

犬山城や犬山祭な
ど、伝統的なもの
がたくさんある 

住みやすい 
歴史・伝統文

化がある 

祭や建物など歴
史的なものが多
い 

城下町の町並

み 

地域間格差 

学力テスト 

嫌いだ！ 

学力テストの 
結果を教えて欲
しい 

２学期制 

少人数だと 

わかりやすい

他とは違う教育
制度を実行して
いる 

学力テストを行う理
由を一人一人に確実
に教えてほしい 
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犬山中学校 稲垣 里穂さん 

犬山中学校 石田 義康くん 

東部中学校 佐伯 あすみさん 

東部中学校 中村 圭佑くん 

南部中学校 大藪 由希帆さん 

南部中学校 加藤 大輝くん 

城東中学校 籠橋 花観さん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＢＢｸｸﾞ゙ﾙﾙｰーﾌﾌﾟ゚              第第２２回回ままととめめ
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                          Ｂグループ 

   

目指せ!!関わりのあるまち!!! 

年齢･性別 
誰でも楽しめ
る行事をつく
る 

あらゆる面で行事に 

参加しようプロジェクト 
犬山お知らせプロジェクト 自然を守ろうプロジェクト 

■重点ポイント（２つ） 

■おすすめ提案（具体的な取り組みアイデア） 

目指せ!!活気のあるまち!!! 

積極的に行事

に参加する 

おもしろいと
思うイベント
がある 

地域の行事な
どにできるか
ぎり参加する 

目玉となる行

事をつくる 

これからも祭
のようににぎ
わうことをた
くさん行って
欲しい 

犬山祭などで
地域以外の人
ともふれあう 

年齢に関係な
く参加できる
行事や企画を
考える 

企画･運営す
る側としても
参加してみる 

いろいろな 
行事をやって
もらう 
(犬山祭など) 

伝統などを大
切にしてもら
う 

何かを通して
犬山市をアピ
ールする 

市全体のアピ

ールをする 

まずは 
犬山のことを
よく知る 

長い間行事を

続ける 

いろんな人と

会話をする 

その他 

地域の人に 
元気よく 
あいさつする 

地域間格差を

なくす 

買い物や遊び
を市外でなく
市内でする 

新しいお店を
つくったり、
もとからある
お店をﾘﾌｫｰﾑ
したりする 

店を増やす 

デパートなど
を犬山市に呼
び込んでもら
う 

店を増やす 
(映画館、ｹﾞｰﾑ
ｾﾝﾀｰなども） 

観光に力を入
れる 
犬山祭や犬山
城をＰＲ 

→観光客を増

やす 

→城下町を活

気づける 

今注目されて
いる、されて
いない所に人
を呼ぶ 
入鹿池､栗栖
キャンプ場 

歩道や公園な
どにゴミ箱を
設置する 

参加できるよ
うなクリーン
活動を増やし
て欲しい 

今ある自然を
残しつつ、少
しずつ増やす 

緑を守る 

地域などのク
リーン活動に
積極的に参加 

通学中に通学
路のゴミ拾い
をする 

神社そうじな
ど何でもいい
からボランティア 

自然などと関
われる企画を
考えてもらう 

 ↑ 
その企画に 
参加する 
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参加者の感想・意見など 

●私が参加したＢグループは、とてもにぎやかで、とても楽しく班活動ができました。関わ

りや、ふれ合い・活気あるなどといった、にぎやかな犬山市になっていったらいいなと思

いました。ワン丸君も有名になって、たくさんの観光客であふれる、どんな人たちからも

愛される犬山市でありたいと思いました。この会議に参加して、前より犬山市に興味を持

ち、多くのことを知れて良かったです。 

また、他の中学校の人達とも仲良くなり、学年も関係なく、新しい友達ができて良かった

です。私達が考えた案が、犬山市総合計画の一部になって、市全体が良くなっていけたら

嬉しいです。これからも地元である犬山市を大切にして、暮らしていきたいです。 

●犬山をどうしていくか、どうしたいかなんて考えたことがなかったけれど、このような機

会を得て、自分達が住む町なんだから、もっと一人ひとりが考えてみて欲しいなと思いま

した。自分は将来、犬山に住み続けるかどかはわからないけれど、子供の今、過ごしてい

るこの町がこれからもずっといい町であることに越したことはないし、また、今よりもも

っといい町になって欲しいと思います。普段、なかなか会うこともない市内の中学生と一

緒に短い時間だったけど犬山のことを考えられて良かったです。 

●私は「中学生まちづくり会議」に参加して、犬山について考える事ができて、とてもいい

機会となり良かったです。また、他校の人達と、一つのテーマに沿って一緒に考えること

ができ、いい思い出になりました。 

私が思った事は、犬山は私達が少し努力するだけで本当にいい町になるんだなということ

です。例えば、地域の方にあいさつをすれば、関わりを持ち、明るくなると思います。ま

た、きれにするという面から見れば、クリーン活動などのボランティアに積極的に参加し

たいと思います。そのような事に一人ひとりが参加すれば、もう町にゴミがポイ捨てされ

るようなことはなくなると思います。今回の「中学生まちづくり会議」には、その他にも

ワン丸君、店を作るなど、たくさんの意見がありました。これからも是非こんな機会があ

れば、どんどん参加したいと思います。良い思いができてよかったです。 

●僕はこの「中学生まちづくり会議」に参加してすごく良かったと思います。これからの犬

山のことに少しでもたずさわることが出来てとても良かったです。自分が発言したことが

本当に役に立っているのかは分からないけど、自分の中で犬山に対してお手伝いをした、

恩返しが出来たということで良かったです。 

あと他の班の人が言っていたことだけれど、７万人で犬山を大清掃という意見はすごく良

かったので、実現するといいと思います。 

この会議に参加させていただき、ありがとうございました。 
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参加者の感想・意見など 

●今回、「中学生まちづくり会議」に参加してみて、今後の犬山市について、とても興味が

わきました。私は今まで犬山市についてあまり深く考えたことがありませんでした。でも

この会議で他の中学校の人たちと話をして行くうちに、犬山市のことをもっとよく知り、

たくさんの人に犬山市の知らない部分を知ってもらいたいと思うようになりました。その

ためには、犬山市に住んでいる私達がもっと犬山市について知ることが大切なことだと分

かりました。そして、市や地域の行事には積極的に参加し、犬山市を活気のあるまちにし

ていきたいと思いました。 

今回の会議で話し合った提案が何十年後かにももし実現することが出来たらとても嬉し

く思います。そして今後も私達の住んでいる犬山市を私達市民の手で変えていけることが

出来たら、とても良い事だと思いました。この会議で犬山市について考えることができ、

とても良い経験ができて良かったです。ありがとうございました。 

●初日の会議は、とても緊張しました。でも会議を進める中で緊張感は無くなり、初めて会

った人とも仲良く意見を出し合えました。お互いに意見をまとめ、発表することができま

した。発表は他のグループに比べてうまくなかったけど、みんなに伝えられたと思います。

２回目の会議は、緊張せず、楽しくできました。今回この会議を通して、犬山のために貢

献できて、とても良かったと思います。ありがとうございました。 

【意見】楽田駅付近の踏み切り２つが廃止らしいですが、そこはみんなが使っているので

廃止するのをやめてください。 

●私は「中学生まちづくり会議」に参加したことで、自分が住んでいる犬山市について今ま

では考えていなかったことや気付かなかったことを改めて考え、多くのことを知ることが

できました。また、他の学校の人の意見を聞き、自分の考えの中にはなかったことが色々

あり、自分一人で考えるよりも、すごくたくさんの考えが出たので、たくさんの意見を聞

くことができておもしろかったです。 

これからは、この「中学生まちづくり会議」を通して考えたことや、他の人の意見を聞い

たことを生かして、犬山市の特色をたくさん見つけていきたいと思います。 
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犬山中学校 伊藤 駿くん 

東部中学校 松本 優奈さん 

東部中学校 桑原 功迪くん 

南部中学校 武内 洸樹くん 

城東中学校 今井 美穂さん 

城東中学校 松野 雄人くん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＣＣｸｸﾞ゙ﾙﾙｰーﾌﾌﾟ゚              第第１１回回ままととめめ
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■重点ポイント（３つ）

①：目指せ 楽しいまち 

②：目指せ スポーティーなまち! 

③：目指せ 便利なまち 

【犬山の「お宝」と「問題点」】            Ｃグループ

   
目指せ スポー

ティーなまち! 
目指せ 楽しいまち 目指せ 便利なまち 

お店が少ない 
スポーツ施設

が少ない 

買い物（ショッ

ピングモール） 

走れるような

道がない 

公園がない（子

供が遊ぶ場所） 

球場や多目的グ

ランドが少ない 

名証グランド

の土が悪い 

町の中心部が 

さびれている 

お店（スーパー
やコンビニ）が
少ない 

娯楽施設が少

ない 

娯楽施設がほ

ぼない 

大型スーパーや
ショッピングモ
ールが少ない 

コンサートホ

ールがない 

商店街が機能

していない 

大きなプール

がない 

娯楽施設が少

ない 

大きなショッピン
グモールとかがな
く買い物が不便 

 国宝がある 

歴史や伝統が

ある 

犬山城がある 

歴史がある 

急に町並みが

変わる 
国宝がある 

 花火や祭りが

たくさんある

シティマラソンな
ど地域で参加でき
るものがある 

花火大会があ

る 

犬山祭、花火が

とても楽しい 

ボランティア

活動が活発 

 自然が豊か 

自然が豊か 

自然が多い 

自然はあるが利用
していない（公園な
どにしていない） 

細い道が多く

て危ない 
交通費が高い 

バスが少ない
交通の便が 

悪い 

不便なところ 

 人柄が優しい 
よそ者を受け
入れない雰囲
気がある 

 ２期制 
できれば学校

に冷房を 

サルがいる 
ワン丸君がと

てもかわいい

その他 市役所にお金を使
うなら別の所に使
ってほしい 

その他 
明治村がある 
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犬山中学校 伊藤 駿くん 

東部中学校 松本 優奈さん 

東部中学校 桑原 功迪くん 

南部中学校 板津 加奈さん 

城東中学校 金松 友哉くん 

城東中学校 松野 雄人くん 
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                          Ｃグループ 

   図書館をもっ
と増やす 
公園につくる 

市の中学校全
部でダンス大
会的なものを
作る 

みんなが集まる 

ショッピングプロジェクト 

みんながつながる 

スポーツプロジェクト 

みんながらくらく 

交通プロジェクト 

■おすすめ提案（具体的な取り組みアイデア） 

■重点ポイント（３つ） 

目指せ スポーティーなまち! 目指せ 便利なまち 目指せ 楽しいまち 

商店街を新し
いお店につく
りかえて、駅西
を活気づける 

商店街を活気

づける 

ｼｮｯﾋﾟﾝｸﾞﾓｰﾙを
作ったりして、
娯楽施設を増
やす 

ｼｮｯﾋﾟﾝｸﾞﾓｰﾙや
娯楽施設をつ
くる 

ワン丸君グッ
ズを考える 
申請する 

できればワン

丸君shopも 

娯楽施設をつ

くってもらう 

いろんな所に

公園をつくる 

町の中心にも

っと店を開く 

小さい子から
お年寄りの方
まで楽しめる
大型ｼｮｯﾋﾟﾝｸﾞｾ
ﾝﾀー をつくる 

夏休みとかに
自分たちで作
ったものを売
る。中学生の
店を開く 
（どこかの建
物を借りて） 

ワン丸君グッ

ズを作る 

ワン丸君の着
ぐるみを着て
城下町を歩く 
→町が活気づ
く 

シティマラソ
ンなどに参加
する 

誰でも参加で
きるようなイ
ベントを考
え、自分たち
で行う 

スポーツ事業
に積極的に参
加する 

 

その他 

しっかりとし
た競技場をつ
くる 

グランドや体
育館のような
運動できる場
所をつくる 

ちゃんとした
競技場や大き
さが正確なグ
ランドを作る 
例：競技場のﾚｰﾝ
がﾀー ﾀー だったり、
球場の両翼が98
ｍｾﾝﾀー 112ｍだ
ったり 

スポーツ施設

をつくる 

球場や多目的
グランドを増
やす 

年齢関係なそ
で誰でも参加
できる運動会
みたいなもの
を開催する 
（してみる） 

大会でがんば
って練習する
施設とかが必
要なことをア
ピールする 

各中学校で○
○大会みたい
なものを作っ
て、小さい子
からお年寄り
まで参加でき
るものをつく
る 

積極的にスポ
ーツ行事に参
加する 

今あるスポー
ツ施設をもっ
と使いやすく
したり、楽しく
なるようにす
る 

スポーツ施設
をみんなで掃
除する 

バスの路線を

多くする 

市バスをもっ
と増やして駅
や図書館など
細かい所まで
行けるように
する 

バスや電車な
どの公共交通
機関を積極的
に利用する 

電車の駅を増
やして、運賃を
安くする 

バスや電車を

つくる 

バスや電車を

利用する 

 

その他 

バリヤフリー

化を促進する 

バリヤフリー
で、老人が住み
やすくする 

道をきれいに
したり新しく
つくる 

各中学校の学
区で道が悪い
所をアンケー
トをとる 
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参加者の感想・意見など 

●２日間の会議に参加して、僕達の意見で今後の犬山が変わってくるなんて、すごいことだ

と思いました。同じ中学生と話していても、色々な意見を持っている人がいて、とても楽

しかったです。僕は、あまち意見を出さなかったけれど、他の人の意見と合わせて、良い

意見が出せたと思います。 

僕達の意見を参考に、今後の犬山が、市民全員が住みやすいようなまちになったらいいと

思います。 

●私は、この会議に参加して、自分で自分の住んでいる町の未来を考えることはとても楽し

かったです。自分の住んでいる町の良い所や悪い所を考えてみることで普段気にしていな

かった所を発見したり、他の子の意見を聞いて、違う見方ができたりと、犬山に住んでい

るのに「へぇ～」って思うことがありました。 

私達に何か出来ることはないか考えるのも楽しかったです。「自分はこんなことができた

らたのしいだろうな」と思ってやっていたので、本当にいつかそれが実現したらうれしい

です。 

自分が住んでいる町なので、市役所の方にばかりお任せにせずに、自分達で良くしていく

ということは良いことだと思います。自分の意見で犬山が良くなっていくと思うと、この

体験をしてすごく良かったです。 

●今回初めて参加しました。私は人見知りがはげしく、あまり意見を言うことが出来ません

でした。みんなの意見は、どれもおもしろく斬新で、これからの犬山が楽しみになってき

ました。ワン丸君をやたらと推薦していた人は、すごくいい考えだと思いました。他の地

域がやっている事を、犬山も進んで取り入れればいいのです。そうすることで、もっと有

名になるかもしれません。 

今回は「中学生まちづくり会議」ということで、まちをより良くするための会議でしたが、

犬山の教育や制度に関する会議があれば、それを受けている中学生として参加したいで

す。そういうこともあっていいと思います。 
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参加者の感想・意見など 

●僕は１日しか参加できなかったけれど、１回目に考えてくれた提案を受けて、それをどう

すれば実現できるかを他の学校の人達と一緒に考えれて良かったと思います。一人の発言

からどんどん話が大きくなっていったり、行きづまっていた所から抜け出せたりすること

が出来たのも、他の人達のおかげかなと思いました。そして、中学生が、市を動かすこと

ができるかもしれないという会議に参加できたことがとてもうれしいです。今回、みんな

で考えたプロジェクトの一つでも何年後になるか分からないけど、実現できたらいいなと

思いました。 

●僕らの意見で犬山を変えていこうとする、こんなことができるなんて、この会議をやる前

から、すごくワクワクしていました。しかし、実際にやってみると、犬山を変えようと考

えるだけではいけないと思いました。どこかのチームの意見で、「犬山には、守っていか

なければいけないものがたくさんあるから、そういう伝統を残しつつ、犬山をメジャーに

しなければならない」というような意見がありました。僕は、やる前はどこを変えたいか

考えるばかりで、残すということは考えていませんでした。犬山市で「残したいもの・こ

と」を考えると、とてもたくさんなり、それを使って犬山市を活性化させることは、そう

難しくないと思います。 

僕は、この会議に参加して、確かに犬山市のいけない部分を見つけました。しかし、それ

以上に、犬山市のいい所もたくさん見つけることができるとてもいい会議でした。 

● 

● 
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